
如何走出国民癌症
“三线”走高的伤痛

三公公开
岂有“吃好成责任”？

这么多年来，没有哪一个驾校公开过相关收费

和使用情况。以新的驾考新规要延长教学时数，增

加了学车的成本为由，提高学费收费标准，却从来不

公开。要提高学费，就必须公开相关的成本，比如一

般学员从开始学习到通过考试，一般要经过多少次

练习，每次练习的时间是多少，耗油量多少，其费用

是多少；一辆车可以培训多少个学员；教练教会一个

学员到参加考试通过，其提成是多少，工资是多少；

教练车的购车成本是多少，使用成本又是多少，参加

路考时应交多少费用，所交的路费是多少；公司每年

交税多少，房屋租金和练车场地租金又是多少，公司

和教练的合理利润是多少等，都应该公开，说明涨价

的理由，才能取得公众的认可，而不能由驾校单方面

说了算，剥夺学员的知情权与监督权，将学员蒙在鼓

里，而要学员增加学费，是说不过去的，否则就是霸

王收费。

驾校涨价应先公开成本

评论
这几天，随着

近百名记者的陆

续到来，兰考县还

发生了一些耐人

寻味的事情。每

天晚上，县委宣传

部还派员亲自在

宾馆招待记者们，

工作人员说：一定

要吃好，招待好你

们 是 我 们 的 责

任。（1月 9日《新

民周刊》）

据媒体报道，

上海新驾考实行以

来小车学车费突破

7000 元，北京驾培

费用则普遍越过

5000 元。（1 月 10

日《潇湘晨报》）。

时评

微评论
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非常
道

1月9日，全国肿瘤登记《2012中国肿瘤

登记年报》发布。该年报显示，近20年来癌

症呈现年轻化、发病率和死亡率“三线”走高

的趋势，每年新发肿瘤病例约为 312 万例，

平均每天8550人，全国每分钟有6人被诊断

为癌症。（1月10日《京华时报》）

不能说数百个的“癌症村”，直接性的

拉升了国民癌症“三线”。但毫无疑问，国民

癌症“三线”走高不是上天的不公，而是不折

不扣的人祸。这是不惜代价发展的必然结

果。如果不为了GDP而放任那些企业随意

排污，如果我们的地方政府，能够放弃一时

的GDP之得失，能够有一点“宁愿发展慢一

点，也不能以破坏资源、牺牲环境为代价”的

境界和追求，那么，我们的天就会更蓝，水就

会更清。如果没有那么多的地沟油、苏丹

红、塑化剂，国民癌症“三线”还会有那么大

的后劲吗？

天作孽，犹可违；自作孽, 不可活。联

合国最新的预警是，2030年，南非、印度等中

等收入国家，癌症发病率将猛增至 78%；而

在发展中国家，这一比例更将高达97%。而

与此形成鲜明对比，发达国家的整体癌症发

病率却呈现明显的下降势头，据美国多个权

威机构的预测：到 2015 年美国癌症发病率

将下降 25%，死亡率将下降 40%。在这些数

字面前，在国民癌症“三线”走高的残酷现实

面前，是该以强有力的措施扭转这种局面的

时候了，这需要我们发展理念的嬗变，需要

没有水分的增长，需要铁腕治理食品安全等

等。真的不能再让这个“三线”再高了。

石敬涛

“只要能尽快清除污染，消除隐患，就是不给工

钱也心甘情愿。”

9 日，山西天脊煤化工集团苯胺泄漏事故开始

加速清污，山西长治地方政府动员包括驻地部队、当

地村民在内的 5000 余人加入清污队伍。污染带沿

线村民表示。

“这种蜻蜓点水式的尝试，只是一种作秀罢

了。”

9 日，来自金华武义县的一条消息引起了社会

各界的关注，从 2012 年 12 月份开始，武义县陆续将

新录取的公务员送到环卫站，要求当 5 天环卫工

人。但也有不少网友认为。

金戈

当年的焦裕禄让全国人民都知道中国还有兰

考这个地方，可惜斯人已经随风而逝。如今，袁厉害

这个热心收养孤儿的爱心妈妈又让人们的目光重新

聚焦于兰考。

事情的是非曲直，或许还待进一步调查。然而

无钱建福利院的当地政府在招待采访的记者时，花

起钱来一点也不心疼。为何如此，无他，因为记者的

笔可以影响兰考官员的官位，而袁厉害一家孤儿寡

母在媒体介入之前只是沉默的大多数。

“一定要吃好，招待好你们是我们的责任”，这

一句话恐怕已经对各路人马说上千百遍。招待工作

在近年来越来越受到重视，频频出现在媒体和公众

的视线中。譬如，某县副县长一天要陪洗8次澡，某

县接待办主任一个晚上要赶 8 个饭局，某地因经费

紧张用自酿米酒代替市面酒水，某地还挂起了“接待

就是生产力”这样的标语……

就招待而言，过多过滥的招待风，无一不是在搭

“三公”便车，慷的是纳税人之税款。这也说明当地

政府缺经费可能是真，但更缺的是良心和遏制三公

泛滥的制度。

一桌五百多元的饭菜，或许在专职招待官员的

眼中不过是毛毛雨。然而积少成多，三公消费确是

一笔巨款。具体的省、市、县、乡的公务招待，公务

用车，公务外出考察都需要一笔明细账，要把政府支

出账目“细算到每一分钱”。这是一项庞大而系统的

工程，但在这上面花费了时间、精力，将会赢得民众

的巨大信任。而在公务接待上花太多心计，只能让

人充满怀疑。

朱忠保


